



Parlamentarios de Atacama critican a Boric por omisiones y falta de propuestas

ATACAMA. Senadores y Diputados de la región quedaron disconformes con la Cuenta Pública.

Redacción
cronica@diarioatacama.cl

Fue durante la jornada de ayer, cuando el Presidente de la República Gabriel Boric, entregó su cuarta y última Cuenta Pública ante el Congreso Nacional, instancia en la que realizó un análisis y reflexión sobre los avances logrados, los desafíos pendientes y los obstáculos enfrentados. Dentro de este balance, la máxima autoridad del país tuvo ciertos pasajes en los que se refirió a la región de Atacama.

ATACAMA Y COMILAS

Durante la jornada, Boric se destaca la crisis que enfrenta actualmente el Servicio Local de Educación pública (Slep) de Atacama. Asimismo, en el ámbito minero, indicó que la Empresa Nacional de Minería (Enami) lidera un proyecto estratégico para incrementar la capacidad de fundición y refinería en la región, fortaleciendo también la industria nacional.

También ensalzó la labor de Mireya Morales, originaria de Diego de Almagro y representante de la comunidad colla más antigua de Atacama, quien ha participado activamente en el proceso de formulación de la Estrategia Nacional del Litio, aportando valiosas perspectivas desde su comunidad.

En tanto dialogó sobre el acuerdo que permite a Codelco participar de manera mayoritaria en la producción de litio en el Salar de Atacama, fortaleciendo la posición estratégica de esta zona del país en la industria minera.

Al paralelo, manifestó que el Museo Regional de Atacama forma parte del plan de infraestructura patrimonial, que promueve la conservación y difusión del patrimonio.

“El año 2014 la Presidenta Michelle Bachelet mencionó en su discurso del 21 de mayo que tendríamos un nuevo Museo Regional de Atacama. El presidente Gabriel Boric, ya le informa a Chi-



PRESIDENTE GABRIEL BORIC EN SU ÚLTIMA CUENTA PÚBLICA.

le que este año inauguremos el nuevo Museo Regional de Atacama que construimos gracias a todas las atacameñas y atacameños. Y gracias al financiamiento en un 100% del Fondo Nacional de Desarrollo Regional”, dijo Guillermo Cortes, director Museo Regional.

OTROS TEMAS

Boric además tuvo palabras para referirse a la implementación de proyectos que buscan mejorar la calidad de vida de los habitantes de Copiapo, como la construcción de conjuntos habitacionales integrados con espacios públicos, en el marco del Plan Ciudad Justas. En materia de movilidad sustentable, resaltó el uso de buses eléctricos.

Finalmente señaló que recursos frescos están llegando a Tierra Amarilla a través del Ro-

yalty a la gran minería.

PARLAMENTARIOS ATACAMA

En relación a esta Cuenta Pública, la diputada Sofía Cid, expresó su preocupación por la desconexión entre el discurso presidencial y la realidad de la región de Atacama.

“El mandatario parece desconocer o minimizar problemas clave para su zona. Aquí en Atacama seguimos esperando respuestas reales. Cerraron la Fundición Paipote, no apoyaron a los mineros y se olvidaron de la seguridad, nombrando a una persona acusada por violación para ese cargo”, apuntó la autoridad.

Cid también aclaró que este Gobierno ignoró la agricultura y temas clave para la región de Atacama.

La cuenta pública dejó de lado las prioridades reales de nues-

tra gente. Cid recordó que este gobierno designó a una persona acusada por violación para encargarse del área de seguridad, hecho que considera grave y preocupante. También criticó la falta de atención a sectores como la agricultura y temas relacionados con convenios importantes. La diputada concluyó señalando que la cuenta pública se centró en temas que, a su juicio, no son prioridad para el país ni para su región, insistiendo en la necesidad de que el Gobierno reconozca sus errores y atienda las demandas locales”, finalizó.

PARLAMENTARIOS ATACAMA

Para el diputado Jaime Mulet, el tema de los derechos humanos fue lo que le llamó la atención, particularmente porque indica que el presidente Boric recuerda el plan de búsqueda de las vícti-

mas del pronunciamiento militar que aún no son encontradas como deuda del Estado de Chile.

Mulet también se refirió al tema económico señalándolo como débil y dijo que “hay que impulsar más, a mí me gustaría una propuesta programática de Gobierno, un gran plan de construcción de vivienda pública y privada con exenciones, incentivos tributarios, plan de suelo para alcanzar 150 mil viviendas al año y no 60 mil como ahora”.

Además, el actual diputado por Atacama relató que el Presidente toca muy tangencialmente el tema de la agricultura donde se ha avanzado mucho en este gobierno. En materia de salud, le parece importante el Sistema Nacional de Cuidados y la incorporación de la condición autista al GES, “son cientos de miles de niños chilenos y este es un avan-

“Aquí en Atacama seguimos esperando respuestas reales. Cerraron la Fundición Paipote, no apoyaron a los mineros”.

Sofía Cid
Diputada

“En materia de convivencia y violencia escolar se requiere mucho más que escandalizarse, se requiere un Gobierno que actúe”.

Yasna Provoste
Senadora

ce relevante”, dijo.

SABOR AMARGO

Otro parlamentario que quiso comentar y efectuar su análisis, fue el senador Rafael Prohens, quien aclaró que quedó con un sabor amargo con la última Cuenta Pública del Presidente.

“Había en ella muchas materias que solo dividen al país y en vez de mirar al futuro regresaba al pasado permanente. Las regiones no existimos, nunca se refiero a ella por lo que debemos entender que siendo una persona de región ya se metropolizó al 100%. Habló del Hospital Huasco en materia de Salud, en donde en tres de las cuentas públicas en habló de lo mismo. Del Royalty, no dijo absolutamente nada en relación a los recursos prometidos en la ley, los cuales aún no llegan a los Corres”, señaló.

Finalmente la senadora Yasna Provoste, añadió que “hemos escuchado al Presidente Gabriel Boric por la gravedad y generalizada violencia escolar. Pero con estupor vemos que no expresa propuesta alguna. En materia de convivencia y violencia escolar se requiere mucho más que escandalizarse, se requiere un Gobierno que actúe.”